

Gemeinde Lyss
Herr Stefan Bütikofer
Marktplatz 6
Postfach 368
3250 Lyss

Zürich, 4. Februar 2025

Bestätigung Zwischenbericht und Zwischengespräch der Gemeinde Lyss im Rahmen der Initiative «Kinderfreundliche Gemeinde» (KFG)

Sehr geehrter Herr Bütikofer,
Sehr geehrte Frau Dali,

Vielen herzlichen Dank für das konstruktive und offene Zwischengespräch vom 15. Januar 2025. Vonseiten der Gemeinde Lyss nahmen Stefan Bütikofer, Gemeinderat Ressort Soziales und Gesellschaft, Gabriela Dali, Abteilungsleiterin Soziales und Gesellschaft, Pia Renner, Co-Leiterin Kinder- und Jugendfachstelle sowie Christoph Schafroth und Daniela Hulliger, Fachmitarbeitende Soziokultur, teil.

Auch danken wir Ihnen für die vorgängige Zustellung des Zwischenberichts. Der Zwischenbericht nimmt Bezug auf die einzelnen Ziele und Massnahmen, welche im Aktionsplan der Gemeinde Lyss definiert wurden und im Zeitraum von insgesamt vier Jahren nach der Auszeichnung als «Kinderfreundliche Gemeinde» umgesetzt werden sollen. Das Zwischengespräch basiert auf dem eingereichten Zwischenbericht und legt die Ausrichtung vor einer allfälligen erneuten Zertifizierung fest.

Die Gemeinde Lyss hat seit der ersten Zertifizierung durch UNICEF im Jahr 2013 eine beeindruckende Entwicklung hinter sich. Der Zwischenbericht sowie das Zwischengespräch haben aufgezeigt, dass sich die Gemeinde Lyss bezüglich der Umsetzung des aktuellen Aktionsplans 2022-2025 auf einem sehr guten Weg befindet. Viele der geplanten Massnahmen konnten bereits initiiert oder erfolgreich umgesetzt werden. Die weiteren Massnahmen befinden sich in Bearbeitung oder sind für 2025 und 2026 geplant.

Im weiteren Prozess ist wichtig, die neu gewonnenen Erkenntnisse und Erfahrungen in der Weiterentwicklung zu berücksichtigen und das Thema Kinderfreundlichkeit weiterhin systematisch und personenunabhängig auf Gemeindeebene zu verankern. Auf diesen Weg soll die ganze Gemeinde mitgenommen werden und entsprechend ist es wichtig, dass die Gemeinde weiterhin konstant über die Themen Kinder- und Jugendpartizipation und «Kinderfreundliche Gemeinde» informiert und sensibilisiert.

Im Rahmen des Zwischengesprächs wurde nicht nur ein Rückblick, sondern auch ein Ausblick auf den weiteren Prozess gemacht. Die aktuelle Zertifizierung behält ihre Gültigkeit bis Juni

2027. Aufgrund der Anknüpfung an die jeweilige Legislatur empfehlen wir der Gemeinde Lyss jedoch, die Rezertifizierung als «Kinderfreundliche Gemeinde» an die kommende Legislaturperiode 2026-2029 anzugleichen. Wenn sich die Gemeinde Lyss für eine erneute Zertifizierung durch UNICEF entscheidet, sieht der Prozess die folgenden nächste Schritte vor:

- **Gemeinderatsbeschluss für 4. Zertifizierung** | bis Ende 2025
- **Selbstevaluation** | Winter 2025/2026
- **Aktionsplan IV** | bis Mitte 2026 (analog Erarbeitung Legislaturziele 2026-2029)
- **Externe Evaluation** | Herbst 2026
- **Zertifizierung durch Kommission KFG** | bis Ende 2026

UNICEF Schweiz und Liechtenstein möchte die Gemeinde Lyss bestärken, weiterhin neue Wege zu gehen und innovative Projekte zu schaffen, jedoch gleichzeitig auch Sichtbarkeit und Wirkung zu berücksichtigen. Wir wünschen Ihnen weiterhin viel Erfolg und danken allen Beteiligten für ihr grosses Engagement.

Mit freundlichen Grüssen
Komitee für UNICEF Schweiz und Liechtenstein



Mona Meienberg
Child Rights Advocacy | Leiterin Kindgerechte Gemeinde- und Stadtentwicklung